



Inscrivez-vous pour participer **en direct**
à la prochaine **vidéo-conférence** d'Euromed-IHEDN
mercredi 16 février 2022 à 19 h

notre invité sera Bernard HOURCADE, sur le thème :

L'Iran est-il une puissance régionale fiable ?



Bernard HOURCADE. Géographe, directeur de recherche émérite au CNRS Centre de Recherche sur le Monde Iranien, Paris. Ancien directeur de l'Institut Français de recherche en Iran (1978-1993) puis de l'équipe de recherche Monde iranien du CNRS, ses travaux ont porté sur la géographie sociale et politique et l'Iran, les études urbaines et la géopolitique du Moyen orient.

Vient de publier : *Iran, paradoxes d'une nation*, Paris, CNRS éditions, 2021, *Atlas des élections présidentielles en Iran*, Paris CeRMI-CNRS .

<http://cartorient.cnrs.fr/cahiers>

En 2015, en signant avec les grandes puissances l'Accord sur le nucléaire, la République islamique avait décidé de sauter le pas, et de réintégrer la « communauté internationale ».

En 2018, en déchirant le JCPOA Donald Trump a brisé durablement (?) cette perspective, estimant avec Israël et l'Arabie, que l'Iran n'était pas fiable et qu'il fallait bloquer une telle évolution.

A l'évidence, l'Iran actuel ne répond pas aux règles internationales sur les plans nucléaire,

militaire, financier, ou des droits de l'homme, mais on connaît par ailleurs la profondeur des changements vécus par la société iranienne. L'Iran est le seul État de la région à avoir fait, pendant plus de 40 ans, l'expérience de l'islam politique.

Dans un Moyen orient au bord du chaos, l'expérience iranienne offre peut-être des perspectives très utiles, à condition de prendre en compte la réalité complexe des faits. Nous ne sommes plus en 1979.

AVEC LE SOUTIEN
DE NOS PARTENAIRES



**Suivez la conférence
en direct
et posez vos questions.**

L'inscription est obligatoire
pour recevoir le lien
et doit se faire par courriel :
entretiens.euromed.ihedn@wanadoo.fr

Date limite d'inscription
membres ou non membres :
mercredi 16 février à 12 h.

**Membres et étudiants :
accès gratuit.**

**Inscription ponctuelle :
participation de 8 €,
payable par carte bancaire
sur le site de l'association :
www.euromed-ihedn.fr**

**Pour participer
c'est très simple !**

**Après vous être inscrit
vous recevrez un lien
qui vous permettra de vous
connecter le moment venu.**

Si durant la conférence
vous souhaitez poser une question,
signalez-le
en cliquant sur « discussion »
en bas de votre écran.